

Amt für Umwelt und Wirtschaft
3906/VIII

Gremium: Wirtschaftsförderungsausschuss öffentlich
Sitzung am: 11.02.2025

Messe „Engagement weltweit“ und Politikdialog

Sachverhalt:

Zum ersten Mal wurde am Vorabend der jährlich stattfindenden Fachmesse „Engagement weltweit“ ein sogenannter Politikdialog durchgeführt. Veranstaltet wird die Messe jedes Jahr in Siegburg vom AKLHÜ e.V., einem Dachverband von Nichtregierungsorganisationen, die im Bereich der Entwicklungszusammenarbeit und internationaler Freiwilligendienste tätig sind. Unter dem Titel „Die Zukunft der internationalen Entwicklungszusammenarbeit und die Rolle der Fach- und Entwicklungsdienste darin“ trafen sich am 22. November 2024 Politiker*innen und Expert*innen im Rhein-Sieg-Forum. Bundesentwicklungsministerin Svenja Schulze diskutierte mit Vertreterinnen aus Politik (Elisabeth Winkelmeier-Becker, CDU; Katrin Uhlig, Bündnis 90/Die Grünen) und über 30 Entwicklungsorganisationen über aktuelle Herausforderungen und Perspektiven. Im Anschluss an die Podiumsdiskussion führten die Teilnehmenden interaktive Gruppengespräche im World-Café-Format über zentrale Themen der Entwicklungszusammenarbeit sowie der internationalen personellen Zusammenarbeit. Das neue Format richtete sich an die teilnehmenden Organisationen der Fachmesse, die am 23. November 2024 am gleichen Ort stattfand und die ebenfalls vom AKLHÜ e.V. veranstaltet wurde. Die Stadt Siegburg war bei beiden Veranstaltungen Kooperationspartner. Ziel der Kooperation ist es, verstärkt Organisationen aus der Entwicklungszusammenarbeit auf die Vorzüge des Tagungs- und Kongressstandortes Siegburg aufmerksam zu machen.

Zur Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 11.2.2025

Siegburg, 20.01.2025